

nicht. Genug! wir haben keine Zeit, wir können euch nicht eher helfen, und geht.“ Kommt nun gerade der Wilimsky darauf zu, so ist die Frage: was wollen die Leute? Auf die gegebene Antwort: ruft er gewöhnlich: „Weisen Sie sie weg! und wenn sie nicht gehen wollen, lassen Sie sie hinauswerfen.“ Oder er ruft auch, wenn irgend einer sagt, daß die Leute schon so oft da gewesen: „laßt sie laufen, sie sollen noch mehr laufen.“ Die Räte haben den Kalkulatoren dieserwegen schon mehrere mündliche und schriftliche Verweise gegeben, für ein paar Tage thun sie ihre Wirkung, nach diesen aber sind sie wieder vergessen. Von der Kalkulation hängt sehr viel ab, weil die Geldanweisungen ein Hauptzweig der Kommissariatsgeschäfte sind. Sie hat ihre bestimmten Sätze, wornach sie jede Rechnung prüft, und überhaupt ihre Vorschriften, welche Forderungen sie für gültig erkennen, und an welche Kassen sie solche zur Auszahlung anweisen muß. Dennoch ist ihrer eigenen Willkühr noch vieles überlassen. Sie kann manches zur Zahlung gelten lassen, was sie, wenn sie dem Liquidanten